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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
ESTUDIAN PARTIDOS LA REDISTRITACIÓN Por Redacción Con la  participación  de los integrantes del Consejo General del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) –Consejeros Electorales y representantes de los partidos PAN, PRI, PRD, Movimiento Ciudadano, Nueva Alianza y PVEM-, se llevó a cabo el taller sobre el ‘Sistema de Distritación Querétaro’. El Director General del IEQ, Carlos Rubén Eguiarte Mereles, señaló que el objetivo del curso de capacitación fue que los asistentes conocieran a detalle el funcionamiento del programa informático utilizado para el Estudio Técnico de Distritación 2013, presentado ayer ante el Consejo General.  El funcionario electoral destacó la importancia del curso, pues la intención es que los integrantes del máximo órgano de dirección tengan mayores elementos para revisar el estudio realizado por el IFE con criterios científicos. Recordó que los integrantes del Consejo tienen hasta el 4 de julio del presente año para formular observaciones al proyecto, como lo establece la Ley Electoral del estado. Eguiarte Mereles subrayó la transparencia en el desarrollo de los trabajos del IEQ relacionados con la distritación electoral, y resaltó la importancia de la presencia de los partidos políticos y su involucramiento de manera directa en el manejo del sistema.   El taller estuvo a cargo del Jefe del Departamento de Aplicación Geodésica y Geomática del IFE, Gerzain Alonzo Martínez, quien explicó, paso a paso, el sistema a los participantes, entre ellos los técnicos informáticos de los institutos políticos, quienes contaron con materiales necesarios para realizar ejercicios relacionados a esta materia. A esta actividad acudió el Consejero Electoral Alfredo Flores Ríos, el Director General, representantes de los partidos ante el Consejo General, entre otros invitados. (AM, 7A)  
PAN REVISA REDISTRITACIÓN Por Francisco Bonet Jalpan de Serra. Sobre la redistritación de los municipios en Querétaro, los diputados panistas declararon que este proyecto estará bajo la lupa porque necesita mucha atención, además de que se avaló por el voto de calidad del presidente del IEQ, José Vidal Uribe Concha.  El presidente del PAN, José Luis Báez Guerrero, dio a conocer que el proyecto plantea 5 Distritos federales, de 4 que actualmente existen, por lo que esta propuesta la cotejará AN y analizará para saber si está bien hecho. “Es importante el conocer la opinión de la ciudadanía porque hace 10 años ya se dio una redistritación y es importante el que se plantee para hacer un debate de manera profesional y técnica; nos parece que debe de estar en reflectores el hecho de que en este tema fue una votación dividida dentro del consejo, pues tenemos entendido por la representación del PAN que el proyecto fue votado con tres votos a favor de siete, tres en contra y una persona no asistió, es decir, el proyecto de redistritación en Querétaro se avaló por el voto de calidad del presidente del IEQ, por lo que este proyecto necesita la mayor de las atenciones”. Acompañaron al presidente del PAJN y a los diputados panistas queretanos, el senador Francisco Domínguez Servién y el diputado federal, Ricardo Anaya Cortés. Esta semana el IEQ presentó el proyecto para redistribuir la distritación del estado, quedando con 15 distritos locales de nueva cuenta, pero haciéndolo algunas modificaciones y que será analizado en los próximos días; se explicó que cuatro de los distritos se encuentran fuera del rango que prevé la ley, por lo que era importante llevar a cabo esta nueva organización con el apoyo del IFE. (DQ, 10A)   
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ANALIZA PAN PROPUESTA DE REDISTRITACIÓN DEL IEQ Por Ulises Villar  Ante la presentación del Proyecto de Redistritación que realizó el IEQ para el estado de Querétaro, el líder estatal de Acción Nacional, José Báez aseguró que su bancada realizará un análisis del tema; sin embargo se pronunció a favor de que los trabajos pueden realizarse antes de concluir el 2013, ya que se debe de tener en cuenta el proceso electoral del 2015. “Me parece aceptable, en tanto no podamos entrar al estudio técnico que nos harán el favor de compartir este sistema tendremos nosotros algunos actuarios, gente que electoralmente y técnicamente conoce el asunto; pero me parece aceptable en cuanto a que existía un desfase muy claro y evidente de los distritos en cuanto a la población que los integra. De acuerdo con el líder estatal del PAN, el hecho de que el IFE haya definido que Querétaro requiere un nuevo distrito en lo federal, refiere que este ajuste tiene que repercutir en cada uno de los distritos queretanos, por lo que la propuesta de redistritación sería adecuada en la medida que recompondrá los 15 distritos locales en su número de electores. “El llamado es que los diputados asuman y tomen ese tema con toda la celeridad que se tiene porque creo que, si bien es oportuno porque todavía está alejado el proceso electoral, todavía si en el Congreso este tema se entrampa nos van a traer muchas complicaciones a los partidos políticos; creo que este tema tendrá que ser una prioridad de la agenda legislativa y también pedir lo mismo en el ámbito federal.” Asimismo, confirmó que los partidos políticos tienen 15 días para revisar el proyecto y emitir las observaciones en el tema, asegurando que espera que las propuestas partidistas se den por cuestiones de equidad en las elecciones y no por temas políticos. “Son los riesgos que se corren. Sin embargo, me da gusto que estuvieron presentes la mayoría de los diputados locales. Y el llamado es ese: a que también se involucren en el aspecto técnico y que dejemos de lado lo político, porque eso contaminaría todo el proceso de redistritación en Querétaro.” En cuanto a los movimientos que sufrirán las estrategias políticas en esta nueva redistritación, José Báez aseguró que tiene tiempo suficiente para definir las reglas de Acción Nacional de cara al 2015, ya que en el partido se respetará el derecho de equidad en las contiendas. “Tendremos que tener la claridad geográfica de dónde se tendrá este nuevo registro, para que los partidos tomemos la decisión de los procesos internos y estrategias, y el tema de equidad de género”. (PA, 4A)  
PIDE PAN DESLINDAR TINTES POLÍTICOS  Por Norma Ayala El presidente estatal del PAN, José Báez Guerrero, exhortó a los diputados de la Quincuagésima Legislatura local a no contaminar el proyecto de redistritación local presentado por el IEQ con tintes políticos, lo cual afectaría a los partidos políticos. Asimismo el dirigente invitó a los legisladores para  que en un lapso de dos meses este aprobado el proyecto. Lo anterior luego de que el pasado jueves 13 de mayo, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) presentara el proyecto de redistritación electoral a los siete consejeros electorales, quienes deberán analizarlo y discutirlo en un lapso de 15 días, para posteriormente dar paso a presentarla como iniciativa de ley. En este sentido, el dirigente estatal del Blanquiazul, aseguró que para Acción Nacional la propuesta del IEQ es viable y aceptable, siempre y cuando no exista un desfase importante en cuanto a la población que integre cada uno de los distritos. De acuerdo a la propuesta del IEQ, en la redistritacion se contempla la conservación de los 15 distritos locales, conformándose con  una población  de 121,862 habitantes, pero con modificaciones en relación a la ubicación de los municipios. “El hecho de que el IFE haya definido que Querétaro debe tener un nuevo distrito habla de ese ajuste que se tiene que dar en cada uno de esos distritos y a ello atiende esta propuesta de re distritacion local,  me parece aceptable, adecuada, habrá únicamente que revisar  ya con el sistema y los técnicos a detalle cómo queda cada uno de los distritos”, aseguró José Báez. Dijo que  cada partido político, tendrá la obligación y la tarea de estudiar esta propuesta  y poniendo a sus expertos al análisis de la misma; aunque confió en que será una trabajo positivo en la medida de que se trate de equilibrar los distritos electorales, y no una redistritacion con fines políticos, sino técnicos 
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y de equilibrio. “Son los riesgos que se corren (tintes políticos), sin embargo me da gusto que estuvieron presentes la mayoría de los diputados locales y el llamado es ese a que también se involucren en el aspecto técnico  y que dejemos de lado lo político porque eso contaminaría  todo el proceso de redistritación”. (EUQ, 4A)  (http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/15-06-2013/pide-pan-deslindar-tintes-politicos)  
COLUMNA LOS MANUSCRITOS DEL FRAILE Se comenta que en los primeros días de iniciadas las actuales administraciones municipales, en varias de ellas, sus alcaldes anunciaron el inicio de investigaciones ‘a fondo’ para determinar cómo, cuánto y quiénes habían mal utilizado los recursos públicos que se les encomendaron. Las acusaciones públicas las hicieron los munícipes como el de San Juan del Río, Fabián Pineda contra Gustavo Nieto. También alzó la voz el presidente municipal de Tequisquiapan, Antonio Macias por las irregularidades del anterior alcalde, Raúl Orihuela. Como esas hay otras, Antonio Zapata se quejó de la ‘herencia’ de J. Carmen Mendieta en Corregidora. En El Marqués, Enrique Vega encontró desfalco en las arcas del anterior edil, Rubén Galicia Medina. En ese sentido, el columnista dice que en estos temas alguien le dijo que los procedimientos se han ido desinflando, unos porque la autoridad no ha puesto empeño suficiente para ir al fondo de las cosas, otros porque no han encontrado respuesta a los procesos penales que se han emprendido. Refiere que tal vez tendrá que esperar a la conclusión de los trienios gubernamentales para ver los resultados o tal vez, ver la exoneración de los involucrados. Se habla que esta columna se estará publicando de domingo a domingo, y el autor de ella cuenta que tiene conocimiento que en la contienda electoral que habrá de darse en un par de años en esta ciudad, se mencionan nombres de quienes buscan la silla de la gubernatura, así como también “los elegidos” que han salido a las calles para hacerse notar como el caso de Ricardo Astudillo Suárez, un diputado federal, que la mayoría de sus actividades las realiza en Corregidora. Indica que le han contado que el ex presidente municipal de la capital, Jesús Rodríguez Hernández, ha confiado sus fervientes anhelos de ser gobernador. Guarda el deseo de mantenerse en el ánimo de la población para cuando se llegue el momento de las decisiones. En otro tema, se menciona que en la sede del congreso queretano se esconde un tesoro que va más allá de la capacidad de dictar las leyes y poner las reglas del juego, pues en los comicios de cada 3 años, está la llave no sólo para definir la composición y el equilibrio de fuerza entre los partidos en la cámara de diputados, sino la permanencia de los propios institutos políticos para la siguiente elección; además otra razón de peso, es el financiamiento público que recibirán cada mes los partidos legalmente constituidos. En otras, cosas dice que resulta que existe un reacomodo que las autoridades electorales han sido obligadas a hacer debido a un pujante crecimiento de la población. Se dice que los líderes de los partidos políticos y aspirantes a diputados están haciendo ya cálculos aritméticos para saber si el escenario propuesto por el IFE les beneficia o les afecta en el tema de la redistritación. Lo que no le quedó claro, como estudioso de las democracias, en dónde queda la ciudadanía en este ir y venir de revisiones con el cuál los legisladores cambiarán toda la geografía electoral. Sin embargo considera que con la nueva distritación pone pareja la competencia.  En la columna se publica una fotografía en la que aparecen el Presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha, y el Consejero Jesús Uribe Cabrera; en el pie de foto se destaca que en la sesión extraordinaria del 13 de junio no se cambió el personificador del Secretario Ejecutivo, que tenía el nombre de Magdiel Hernández Tinajero. (AM, 10A)  
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INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
OBLIGARÍAN A PARIDOS A IMPULSAR A LAS MUJERES Los partidos políticos tendrán que garantizar las condiciones para impulsar una mayor participación de liderazgos femeninos en las candidaturas del próximo proceso electoral, en caso de que sea aprobada la iniciativa propuesta por la diputada Beatriz Marmolejo, la cual incluye la realización del primer “Foro de Participación Política de la Mujer en el Estado de Querétaro”. (DQ, 9A)  

NOTAS PRINCIPALES 
 
AM: SON PADRES DIFERENTES Por Juanita Gavidia, Rosa María Salinas y Liliana Gutiérrez Se presentan casos de padres que cumplen con el rol de papá y mamá y trabajan para dar estudio a sus hijos. De acuerdo al INEGI, en México las familias están conformadas por 4.3 integrantes, en tanto que, en Querétaro es de cuatro. Otros padres de familia se caracterizan por ‘heredar’ a sus hijos el oficio, negocio o profesión que ellos desempeñaron. Es el caso de José Luis Aguilera Ortiz y José Luis Aguilera Rico, integrantes del partido Movimiento Ciudadano, o de Antonio Calzada Urquiza y José Eduardo Calzada Rovirosa, ex gobernador y Gobernador de Querétaro -respectivamente-. (AM, principal)  
DQ: MENOS CASAS Y MÁS DEPTOS Por Laura Banda Sólo mil 300 viviendas verticales se han desarrollado en lo que va del presente año en el estado de Querétaro, de un total de tres mil 500 que se tienen como meta edificar en 2013. Señaló el presidente de la Cámara Nacional de Desarrolladores y Promotores de Vivienda (CANADEVI), Sergio Reyes García, al advertir que sigue siendo complicada la edificación de esta vivienda, sin embargo aseguró que "hoy no hay hacia dónde hacernos", por lo que tendrá que darse la edificación vertical. A quince días de cerrar el primer semestre del año, dijo estamos por debajo de lo proyecto, pero con la confianza de que en esta segunda mitad se logre reactivar el tren de la vivienda vertical. (DQ, principal)  
PA: MULTAS DE $6,000 PARA FUMADORES  Por Candhy Escalante Las multas que serán impuestas a los fumadores que violenten el reglamento de protección para los no fumadores serán de hasta 5 mil 900 pesos, correspondientes a 100 días de salario vigente en la entidad. Lo anterior lo dio a conocer el diputado Enrique Correa, presidente de la Comisión de Salud y Población de la LVII Legislatura; esto luego de que se realizara un trabajo para reformar la iniciativa de Ley Antitabaco. (PA, principal; EUQ, 4A)   

PODER EJECUTIVO 
 
RETOMA EJEMPLO DE SU PAPÁ El ejemplo de su padre llevó a José Calzada Rovirosa interesarse en participar en la política, lo cual lo llevó a ser el vencedor en las elecciones del 2009 y ser Gobernador de Querétaro por el PRI, al igual que su padre, Antonio Calzada Urquiza. Al celebrarse el día del padre Calzada Rovirosa, señaló que, al igual que su padre, él quiere ser un ejemplo para sus hijos: “Quiero darle a mis hijos: Sandrita, José y a Diego, los instrumentos para que sean gente de bien, sirvan a la sociedad y ellos también construyan una bonita familia, yo creo que 
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para todos lo más importante es nuestra familia la construcción de una familia en unidad y concordia es a lo que aspiramos”. (a.m. 8-A)  
CEC: 400 MILLONES PARA CONSERVACIÓN DE CARRETERAS El titula de la Comisión Estatal de Caminos, Javier Oropeza, informó que trabaja en una carpeta integral de conservación de carreteras que asciende a 400 millones de pesos; la gestión se hace a través de la SCT, junto con proyectos en la Secretaría de Hacienda.  En caso de obtener los recursos, el próximo año podría empezar con buenas perspectivas de rehabilitación de caminos. (Noticias 1-A, 2-A y 6-San Juan)  
OTORGAN PERMISOS LABORALES De acuerdo con la Secretaría del Trabajo del estado, se han otorgado 400 permisos en esta administración para que menores de 16 años puedan trabajar en diferentes puestos, el municipio capitalino trata de llevar a los niños al centro de día Njohye para que reanuden sus estudios. (El Universal Querétaro 5-A)  
ES PRIORIDAD EL BARRIO DE LA CRUZ: PROTECCIÓN CIVIL ESTATAL El titular de la Unidad de Protección Civil del estado, Gerardo Quirarte, dijo que después de los estudios técnicos que se realizaron en el municipio de San Juan del Río en las colonias Ramos Millán, Barrio de la Cruz y Lomo de Toro, se determinó que la prioridad en este momento es el Barrio de la Cruz por lo que ya se está trabajando en ello. Agregó que este problema es tanto de la agenda municipal como de la estatal, por ello que los trabajos ya se están llevando a cabo para determinar cuanta inversión es necesario para implementar las obras. Sin embargo, dijo desconocer más detalles sobre la gestión de recursos. (Noticias 1 y 3 San Juan)  
CUENTA SJR CON 92% DE COBERTURA EN AGUA POTABLE El Coordinador del programa Soluciones, Stuardo Llamas Servín, dijo que en materia de agua potable en el municipio de San Juan del Río se tiene un 92% de la población cubierta, aunque dijo esta cifra es determinada de acuerdo al padrón de la JAPAM. Dijo que aunque ya han sostenido reuniones con los administradores de los sistemas independientes de agua, no han podido llegar a un acuerdo. (Noticias 1 y 3 San Juan y Plaza de Armas 9)  
TRATARÁN A REOS DE MANERA REMOTA PARA DISMINUIR LOS COSTOS Y RIESGOS DE TRASLADO: 
MARIO CÉSAR GARCÍA FEREGRINO El Secretario de Salud, Mario García, informó que en los siguientes días se estará implementando en los CERESOS del estado el programa de telemedicina para el tratamiento de enfermedades crónicas y crónico degenerativas, esto para disminuir costos en el traslado de reos a las instituciones médicas del estado. (Plaza de Armas 3)  
VII RADIOTÓN “CONTIGO ES POSIBLE” Con la representación de la presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, Sandra Albarrán, la coordinadora de Relaciones Públicas de SEDIF, Laura Melchor, hizo entrega del donativo con el que se dio inicio la séptima edición del Radiotón “Contigo es Posible”, que organiza AMANC-Querétaro. También estuvieron presentes el Presidente Municipal de Querétaro, Roberto Loyola y su esposa y presidenta del DIF Municipal de Querétaro, Lucy Huber de Loyola. (Diario de Querétaro 12-A. Sin mención de la señora Sandra, en Noticias 4-San Juan. Sin mención de la señora Sandra ni de Roberto Loyola, en Noticias 1-A y 5-A)  
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PODER LEGISLATIVO 
 
LOMELÍ CULPA A PARTIDOS Tras el conflicto entre habitantes de la comunidad La Laborcilla y elementos de seguridad privada del fraccionamiento El Campanario, donde hubo saldo de una persona muerta, el diputado que representa al Distrito de El Marqués, Jorge Lomelí Noriega, consideró que este conflicto no se ha resuelto porque ha habido intromisión, particularmente de algunos personajes de los partidos políticos.  Aceptó Que no ha mantenido contacto con los ejidatarios, sin embargo se comprometió a tener un acercamiento con ellos. Aseguró que tuvo comunicación con el alcalde Enrique Vega, quien le pidió que interviniera para platicar con el Secretario de Gobierno, y se aplique la ley, como ya lo mencionó el Ejecutivo. (Diario de Querétaro 4-A)  
SE REÚNE YAIRO MARINA CON REPRESENTANTES DE LA CANADEVI El diputado presidente de la Comisión de Desarrollo Sustentable en la LVII Legislatura, Yairo Marina Alcocer, con la presencia del diputado Alejandro Bocanegra, llevó a cabo una reunión de trabajo con representantes de la CANADEVI para tratar el tema de “Socialización de los ecosistemas nativos”.  El Procurador estatal de Protección al Medio Ambiente, Alfredo Zepeda, señaló que esta reunión que organizó el legislador del PVEM es un reflejo para trabajar en la protección del medio ambiente y revertir muchos fenómenos que han perjudicado al planeta. (Plaza de Armas 5)  
DUDOSA, PRUEBA ENLACE: JESÚS GALVÁN El diputado representante del PANAL en la Cámara de Diputados, Jesús Galván Méndez, aseveró que no se puede evaluar el trabajo de los profesores con base a los resultados obtenidos de la prueba Enlace y consideró que es dudosa.Señaló que se deben revisar todos los mecanismos de evaluación, hacia el alumnado y los maestros, esto luego de que el Coordinador de la USEBEQ, Jaime Escobedo, sostuvo que no hay una denuncia oficial sobre la clonación de la prueba Enlace. (El Universal Querétaro 4-A y Plaza de Armas 3)  
REPORTAN AQUÍ 53 MIL NIÑOS TRABAJADORES Un total de 53 mil niños de entre 11 y 17 años de edad son los que laboran en trabajos mal remunerados en el estado, informó la diputada panista Beatriz Marmolejo, quien detalló que de esta cantidad cerca de 28 mil dejaron sus estudios para ayudar en la economía familiar. Detalló que de acuerdo con el INEGI en el año 2010 en la entidad habitaban un total de 483 mil niños.  Detalló que parte de los trabajos que se realizan a favor de la niñez en la entidad son llevados a cabo por el DIF Estatal y Municipales, además de que la CEDHQ, también ha hecho lo propio. (Plaza de Armas 1 y 12 y El Universal Querétaro 5-A)  
FORO SOBRE LA LEY DE PERIODISTAS, EN LA UAQ Al reanudarse los trabajos del Foro de Autoprotección, Vulnerabilidad y Análisis de la Ley de Periodistas del Estado de Querétaro en la sala Jorge García Ramírez, de la Facultad de Derecho de la UAQ, se presentó la ponencia “Leyes Federales y locales en relación con el periodismo en México”, impartida por Dr. Raúl Canseco, presidente de la asociación Todos por el Derecho de la Información. (Diario de Querétaro 11-A)  
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MUNICIPIOS 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO DARÁ ESTÍMULOS A CALIDAD DOCENTE Un total de 60 profesores de diversos niveles y modalidades educativas, recibirán un apoyo como parte del Estímulo Municipal a la Calidad Docente, dio a conocer el regidor de Nueva Alianza en el Ayuntamiento capitalino, Juan Bárcenas. El grupo de maestros que serán acreedores a este beneficio se desprenden de los resultados de la Prueba Enlace 2012. Dijo que en próximos días se reunirá con el presidente Municipal Roberto Loyola, para determinar cuánto recurso será destinado para este estímulo. (Noticias 7-A)  
DESTACA LOYOLA V. LA LABOR SOCIAL QUE REALIZA AMANC El presidente Municipal Roberto Loyola, al asistir al 7º Radiotón “Contigo Sí es Posible”, reconoció la labor de AMANC Querétaro IAP, a favor de los menores que tienen cáncer y que provienen de familias de escasos recursos.  La coordinadora de Relaciones Públicas del DIF Estatal, Laura Melchor, refirió la importancia de sumarse a este tipo de colectas a favor de los niños y adolescentes. (Noticias 3-A. Primer párrafo, en Plaza de Armas 12 y El Universal Querétaro 6-A)  
ALCALDE DE EL MARQUÉS NO SALE A DECLARAR A cinco días de la trifulca en la que una persona murió en la comunidad de la Laborcilla, en El Marqués, el alcalde Enrique Vega Carriles dejó indicaciones explicitas a su secretario de Gobierno, Francisco Galicia Medina para dar las declaraciones. Galicia en representación de Vega Carriles, aseguró que desde el inicio de la administración municipal se ha trabajado para solucionar el conflicto. (El Universal Querétaro 4-A)  
HABRÁ INTERNET GRATIS EN LAS 7 DELEGACIONES El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, indicó que a partir del 1 de julio arrancará la tercera etapa de Qronéctate, con lo cual se podrá ampliar el servicio a las 7 delegaciones, el Centro Cívico y a diversas unidades deportivas, que se sumarán a las 6 plazas y jardines del Centro Histórico, las avenidas Zaragoza y Constituyentes y los 100 autobuses del transporte público que ya cuentan con Internet.  Previo a la visita que realizará hoy a Medellín Colombia, para presentar dicha política pública al foro “Virtual educa” convocado por la OEA, el edil añadió que para esta tercera etapa del programa municipal, pionero en México, se aplicarán recursos por 3.4 millones de pesos. (Plaza de Armas 1 y 11 y El Universal Querétaro 6-A)   
EMBELLECEN PALMAS “Fuerza Ciudadana” llegó ayer la colonia Palmas, Centro Histórico, donde el Presidente Municipal Roberto Loyola Vera, señaló que es indispensable el aporte, las ideas y talento de los queretanos para construir una gran ciudad y rehabilitar el entorno junto con el apoyo de los vecinos. (Noticias 1-A y 2-A, Plaza de Armas 11 y El Universal Querétaro 6-A)  
FUERZA EN COLONIA PALMAS Al acompañar al alcalde Roberto Loyola durante la realización de la cuarta jornada en la colonia Palmas, el Secretario de Desarrollo Social de la capital, Erick Osornio, reconoció que a través del programa Fuerza Ciudadana que realiza la administración municipal de Querétaro en diferentes colonias se pretende mandar el mensaje de que sociedad y gobierno juntos pueden agilizar los cambios que se requieren y mejorar el entorno. (Diario de Querétaro 4-A)  
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CAPITAL DISMINUYE DEUDA El secretario de Finanzas capitalino, Antonio Ávila Arvizu, dio a conocer que la deuda municipal ha bajado alrededor de 54 millones de pesos, pasando de 424 millones a 370 millones de pesos en lo que va de la actual administración. Detalló que se pretende abonar 294 millones de pesos en los 28 meses que le restan al gobierno de Roberto Loyola Vera. (El Universal Querétaro 6-A)  
CONDOMINIOS, "ROSARIO" DE PROBLEMAS Los problemas de cartera vencida en los servicios a causa de los vecinos morosos, falta de alumbrado, inequidad en el cobro del agua, problemas para la recolección de basura e incumplimiento de algunos colonos al reglamento interno, son los problemas más recurrentes en los fraccionamientos bajo el régimen condominal. Representantes de colonias como Andalucía, Carambada, Milenio, Central de Abastos, Los Pirules, Carolina, Mansiones del Valle, Felipe Angeles y San Javier, expusieron lo anterior durante una mesa de trabajo convocada por el diputado Alejandro Cano Alcalá, en la cuál se comprometió a buscar los mecanismos para trabajar en una iniciativa de ley que permita resolver esas problemáticas. (Diario de Querétaro 4-A)  
TENDRÁN TECHUMBRES ESCUELAS DE HUIMILPAN Lo anterior en tres comunidades de la zona con una inversión de 2 millones 700 mil pesos, recurso que será otorgado por dos diputados locales, informó la alcaldesa Mary García. Los diputados Rosendo Anaya y Beatriz Marmolejo aportarán los recursos. (El Universal Querétaro 8-A y Plaza de Armas 4)  
SALDO BLANCO DURANTE DÍA INAUGURAL DE LA FERIA EN SJR Durante el transcurso del día de Inauguración de la Feria San Juan del Río 2013, el resultado fue de saldo blanco en todas las festividades, así lo dio a conocer que el secretario de Seguridad Pública municipal, Raúl Rosales Ramírez. Destacó que todos los días de Feria contarán con la presencia policial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, con la Policía Estatal, que envió el Capitán Adolfo Vega Montoto, así como la participación de la DID, de la Policía Federal Preventiva, y el apoyo de las corporaciones policíacas de municipios vecinos. (Plaza de Armas 3-La Roja)  
DESPUNTA VEGA EN LAS REDES SOCIALES Al respecto, sin embargo, Roberto Loyola Vera se encuentra a la cabeza del conteo. Asimismo durante esta semana, los alcaldes metropolitanos Roberto Loyola (Querétaro), Antonio Zapata (Corregidora) y Enrique Vega (El Marqués) innovaron en sus estrategias para administrar sus cuentas en las redes sociales, informando a la ciudadanía acerca de su trabajo bajo aproximaciones diversas. (a.m. 5-A)  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
HEREDAN EL GUSTO POR LA POLÍTICA Por Juanita Gavidia, Rosa María Salinas y Liliana Gutiérrez Se presenta un recuento de personalidades que han logrado transmitir sus pasiones a sus hijos, sobre todo en el ámbito de la política queretana. El actual Gobernador José Calzada Rovirosa, heredó la pasión por la política desde muy joven y repitió el logro de su papa, Antonio Calzada Urquiza, quien fue gobernador del estado en el periodo 1973-1979. El actual coordinador de la bancada del PRI en el Congreso, Braulio Guerra Urbiola, sacó la destreza y la habilidad para operar políticamente como lo hizo en su momento su papá Braulio Guerra Malo, quien fue presidente municipal de Querétaro de 1988 a 1991. El secretario de Gobierno 
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del municipio de Querétaro, Mauricio Ortiz Proal, también se ha destacado por emular el camino político que recorrió su papá Fernando Ortiz Arana en el PRI.  También el líder sindical, Jesús Llamas, quien ha tenido una larga trayectoria en el PRI y la CTM, no pudo evitar que su hijo, Stuardo Llamas, se una a la vida pública queretana, ya que actualmente encabeza el programa “Soluciones” del Gobierno Estatal. (AM, 9A)  
MEDICINA DE UAQ, DE LAS 15 MEJORES Jaime García Alcocer, titular de la oficina de servicios federales de la SEP, aseguró que la UAQ sigue siendo una de las mejor posicionadas a nivel nacional por la calidad en sus planes de estudio, resultando de ello profesionistas capacitados, como es el caso de la carrera de medicina. (El Universal Querétaro 9-A)  

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
ASTERISCOS A quien el trabajo obliga a pasar fuera el día del padre es al Gobernador, José Cazada Rovirosa, pues desde este viernes viajó a la capital de Francia para cumplir con una gira a fin de tratar de atraer inversiones productivas. Hay quienes recuerdan que no es la primera ocasión que sucede esto al mandatario.  Hace un par de años, por estas mismas fechas, se encontraba en Canadá, también por motivos de trabajo. Y ni modo, pues la chamba es la chamba. En París, el Gobernador Calzada acude al Air Show 2013, la expo aeronáutica más importante en el mundo, que se realiza del 17 al 23 de junio. Acuden más de 2 mil expositores internacionales, 150 mil, visitantes de tres ramas de la industria aeronáutica, 190 mil asistentes de público en general y 205 delegaciones de 88 países. También van los gobernadores de Baja California, Nuevo León, Chihuahua, Sonora y Yucatán, quienes buscan lo mismo: traer inversiones. No le agrada al actual secretario de Gobierno del municipio capitalino, Mauricio Ortiz Proal que lo comparen. Hace mutis cada vez que en entrevistas sale a relucir el nombre de su padre, Fernando Ortiz Arana. Mucho aprecio tiene por su padre, pero no le agrada que se piense que a él debe su carrera política. Hace aproximadamente cuatro años, el entonces presidente municipal de Pedro Escobedo, Alonso Landeros Tejeida, prometió a los artesanos de la cantera de la comunidad de Escolástica, que se construiría un corredor turístico para ayudarlos a promocionar esta artesanía. Sin embargo, poco o nada avanzó. El jueves estuvo con ellos el senador de la República, Francisco Domínguez, quien prometió apoyar en la proyección de la cantera. ¿Será real o seguirán igual? Quienes de estos menesteres están enterados, afirman que el diputado federal, Ricardo Anaya Cortés no ceja en su empeño por lograr ocupar la candidatura del PAN a gobernador del estado. Cuenta con un equipo que se extiende por toda la entidad y que está encargado de organizar reuniones públicas con carácter eminentemente partidista pero que permiten al legislador incrementar su presencia entre la militancia azul. Este fin estuvo en Landa de Matamoros.  Gonzalo Bárcenas Reyes, quien es el secretario de Asuntos Juveniles del Comité Ejecutivo Estatal del PRD, no se anduvo por las ramas para expresar la realidad de su partido. Dijo que debido a los problemas estructurales que enfrenta, su propuesta política no llega a la ciudadanía. Eso implica, entre otras palabras, el enorme riesgo de reducir aún más su votación en los comicios del 2015. Los jóvenes ya se dieron cuenta de esto y tratan de remediarlo ¿y su dirigencia local? (a.m. 1-A)  
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BAJO RESERVA  En Francia. Reuniones con 15 empresas del sector aeronáutico y la impartición de una conferencia sobre inversión en Querétaro son las actividades del Gobernador José Calzada durante su visita al país galo. Ya se encuentra en Europa, donde se congrega con directivos de diferentes industrias, con la intención de atraer 6 millones de dólares. El Air Show de París en Le Bourget es considerado el festival de aviación más importante del mundo, no es un evento que pase desapercibido. Pero no sólo viaja para hacer negocios, las actividades diplomáticas también lo esperan. José Calzada Rovirosa tendrá un encuentro con el embajador de México en Francia, así como una plática con estudiantes mexicanos que radican en ese país. Finalmente, visitará Alemania y se reunirá con el presidente mundial de DHL, pues pretende que Querétaro sea la sede más importante de esta empresa en México.  Por ello, entre sus acompañantes están el presidente de la CMIC, Alejandro Cabrea Sigler; el presidente de CANACINTRA, Jesús Calderón; y el empresario de DHL Manuel Montes Mertin. Pronto conoceremos los resultados de tan activa gira. Ausente. El conflicto ejidal en La Laborcilla, municipio de El Marqués, sigue sin resolverse. Los días transcurren y el alcalde panista Enrique Vega Carriles no aparece públicamente. Ya se le conoce como “el ausente”, pues la mayor parte de esta semana se ocupó de atender asuntos de carácter familiar en otras ciudades.  Eso sí, antes de partir instruyó a su secretario de Gobierno, Francisco Galicia Medina, la enorme tarea de atender el problema. Lo grave es que, no conforme con ello y sabiendo sobre la falta, su equipo toma la mala decisión de enviar un comunicado de prensa con la postura del alcalde sobre el tema. Ante las solicitudes de los diferentes medios de comunicación en el estado para una entrevista con el edil Enrique Vega sobre el asunto, la administración decidió terminar con los cuestionamientos a través de un comunicado de prensa. En pocas palabras, en dicho texto no resuelve nada. Así pues, Vega Carriles optó por seguir evadiendo las preguntas, pero eso sí, despacha desde la ciudad de Monterrey.  (El Universal Querétaro 2-A)  
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